

me. Il en assigna même un décidé aux Officiers généraux & tous furent obligés de le porter comme leur plus belle décoration. Du reste, la paye & la subsistance du soldat furent augmentées, l'appointement du supérieur reçut des accroissemens à mesure qu'il acquéroit un grade ; & il institua l'Ordre du mérite militaire en faveur des Officiers des troupes du Roi qui, nés en-pays protestant, ne peuvent être admis dans l'Ordre de Saint-Louis à cause de leur religion. Le Prince de Nassau-Saarbruck & le Baron de Wurmser y furent les premiers reçus, l'un Grand-Croix & l'autre Commandeur.

21
Juillet
1759.

Enfin on doit à ce Ministre à peu près tous les changemens opérés dans l'administration de la guerre depuis la retraite du Comte d'Argenson, auxquels il contribua par insinuation avant d'y travailler directement. On lui doit entr'autres l'Ordonnance portant qu'à l'avenir chaque Bataillon d'Infanterie aura une piece de canon à la Suédoise, avec un Sergent & trois Soldats pour la manœuvrer.

26
Fevrier
1757.

On a vu par l'anecdote du Marquis d'Autichamp, que le Maréchal de Belle-isle ne manquoit pas de fermeté. M. le Comte de Lenoncourt, Colonel du Régiment de son nom, ayant quitté l'armée sans congé & s'étant rendu à Paris, il lui écrivit que le Roi avoit nommé à son emploi. Les Conseils de guerre tenus contre les Volontaires Liegeois & le Régiment de Piémont firent honneur à sa sévérité inflexible. Les Officiers des premiers furent cassés. Ils avoient arrêté entre eux de ne plus rendre leurs devoirs à M. de Melfort, leur Colonel,